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MEMÓRIA DE REUNIÃO DO COLÉGIO DE DIRIGENTES 

 XIV Reunião do ano de 2022

1 - IDENTIFICAÇÃO DA REUNIÃO

Data: 11 de outubro de 2022

Horário: das 9h30 às 13h13

Via webconferência, com participações por meio do link: meet.google.com/tsc-uxdv-uzw

2 - PARTICIPANTES E REPRESENTAÇÕES

2.1 - Colégio de Dirigentes

Adriana dos Reis Ferreira - Diretora-Geral do Câmpus Goiânia

Andreia Alves do Prado - Diretora-Geral do Câmpus Uruaçu

Cleberson Pereira Arruda - Diretor-Geral do Câmpus Goiânia Oeste

Diego Silva Xavier - Pró-Reitor de Administração

Eduardo de Carvalho Rezende - Diretor-Geral do Câmpus Aparecida de Goiânia

José Carlos Barros Silva - Diretor Executivo

Kátia Cilene Costa Fernandes - Diretora-Geral do Câmpus Anápolis

Lorena Pereira de Souza Rosa - Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação

Marcos Antônio Arantes de Freitas - Diretor-Geral do Câmpus Itumbiara

Maria Betânia Gondim da Costa - Diretora-Geral do Câmpus Senador Canedo

Maria Valeska Lopes Viana - Pró-Reitora de Ensino

Oneida Cristina Gomes Barcelos Irigon - Reitora (Presidente do Colégio de Dirigentes)

Reginaldo Dias dos Santos - Diretor-Geral do Câmpus Valparaíso de Goiás

Reinaldo de Lima Reis Júnior - Diretor-Geral do Câmpus Luziânia

Ruberley Rodrigues de Souza - Diretor-Geral do Câmpus Jataí

Sandra Abadia Ferreira - Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional e Recursos Humanos

Sandro Ramos de Lima - Diretor-Geral do Câmpus Cidade de Goiás

Thiago Gonçalves Dias - Diretor-Geral do Câmpus Formosa

Tiago Gomes de Araújo - Diretor-Geral do Câmpus Águas Lindas de Goiás

2.2 - Justificativas de ausência

Luciano dos Santos - Diretor-Geral do Câmpus Inhumas

Willian Batista dos Santos - Pró-Reitor de Extensão

2.3 - Convidados 

Érison Ferreira Mendonça Filho - Diretor-Geral Substituto do Câmpus Inhumas do IFG

Fernando Henrique Silva Carneiro - Pró-Reitor de Extensão Substituto do IFG

3 - PAUTA

1. Informes gerais;

2. Apreciação da memória da reunião realizada em 28/9/2022;

3. Inclusão de pauta: Avaliação da conjuntura política;

4. Jornada flexibilizada;

5. Reformulação do Edital de Professor Substituto no âmbito do IFG;

6. Cronograma e pautas das reuniões do Codir.

4 - DISCUSSÃO DA PAUTA E ENCAMINHAMENTOS

4.1 - Informes Gerais

Reitora: 1) Boas-vindas aos Dirigentes e Convidados; 2) Apresentação de justificativas de ausência; 3) 115ª reunião do Conselho Nacional das Instituições

da Rede Federal (Conif) realizada em Goiânia, no período de 4 a 6 de outubro/2022: a) agradecimento ao Colegiado e aos (as) estudantes e servidores (as)

pelo apoio e colaboração para a realização do evento; 4) Bloqueio orçamentário: a) ações nacionais e locais pela reversão do bloqueio; b) manifestação do

IFG por meio de Nota Oficial sobre novo bloqueio de recursos orçamentários destinados ao funcionamento das instituições vinculadas ao Ministério da

Educação (MEC); c) publicação de outra Nota do IFG informando sobre o desbloqueio dos limites de empenho em consonância com o que foi expresso na

PORTARIA SETO/ME Nº 8.919, DE 7 DE OUTUBRO DE 2022, e no Comunica SIAFI nº 2022/1061197 enviado às Instituições Federais de Ensino Superior

(IFES) no dia 10/10/2022 e sobre a permanência do corte de 7,3% na Rede Federal, equivalente a 189 milhões, realizado em junho/2022, correspondente a

3,7 milhões no IFG, ainda não revertido; d) reunião no dia 13/10/2022 do Fórum das Instituições Públicas de Ensino Superior do Estado Goiás (FIPES/GO)

com entidades estudantis e sindicais para avaliar os impactos dos bloqueios e dos cortes orçamentários no funcionamento das Instituições; 5) Cenário político

eleitoral atual indefinido, complexo e preocupante.

Pró-Reitora de Ensino: 1) Live com o Pesquisador Adilson César de Araújo (IFB): a) o pesquisador fará a apresentação pública do relatório de pesquisa pós-



doutoral sobre as possíveis influências e consequências da adoção da reforma do ensino médio no contexto do projeto de ensino médio integrado dos

Institutos Federais de Educação; b) a apresentação acontecerá no dia 13/10/2022, às 14h30, com transmissão pelo canal da EaD do IFG no Youtube; c)

convite extensivo a todos (as); 2) Alteração das datas da Plenária de aprovação das Diretrizes do Ensino Médio Integrado no IFG: será enviado memorando

com as orientações.

Diretor Executivo: 1) Eleição da Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD): foi encaminhado o memorando nº 13/2022 com solicitação de envio

dos nomes até o último dia 05 para a composição dos comitês locais eleitorais (alguns câmpus ainda não enviaram os nomes); 2) Reunião com as Comissões

Próprias de Avaliação (CPAs) dos câmpus: a reunião será hoje para trabalhar a formação da Comissão Central; 3) Comissão Permanente de Políticas da

Igualdade Étnico-Racial (CPPIR): a) reunião será realizada em 17/10/2022 para tratar da composição da Comissão Central.

Pró-Reitor de Administração: 1) Plano Diretor de Infraestrutura: o levantamento planialtimétrico foi feito em 08 câmpus do IFG e os demais serão concluídos

até o final do ano, o que será fundamental para o andamento dos trabalhos do referido Plano; 2) Bloqueio orçamentário: a) o bloqueio promovido pelo

Governo Federal no dia 05/10/2022 foi revertido no dia 10/10/2022, de acordo com o estorno do limite realizado no Sistema Integrado de Administração

Financeira (SIAFI) nesta data; b) considerando o período eleitoral com eleição em segundo turno no dia 30/10/2022, o prazo limite definido pelo IFG para

execução orçamentária será até o dia 28/10/2022.

Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional e Recursos Humanos: 1) Concurso Público 2022: as inscrições para provimento de vagas para docentes e

técnicos administrativos do IFG foram encerradas no dia 06/10/2022; 2) Recadastramento Saúde Suplementar: a) assim que o Ministério da Economia

informou que a plataforma para recadastramento de Saúde Suplementar pelo SOUGOV tinha sido atualizada para os servidores que possuem plano de saúde

com instituições (pessoas jurídicas) de direito público como o IPASGO, a PRODIRH/DDRH emitiu comunicado a respeito; b) o módulo estará disponível para

o recadastramento de todos os planos até 31/10/2022; 3) Memorando de férias: as orientações foram encaminhadas aos Dirigentes em 10/10/2022; 4)

Encontro com o MEC/SETEC no dia 27/10/2022, às 14h30, na sede da Reitoria: a) Diálogo com Simone Gama Andrade - Coordenadora-Geral de Gestão de

Pessoas da Subsecretaria de Assuntos Administrativos do Ministério da Educação – CGGP/MEC. Assunto: Programa de Gestão de Desempenho (PGD)

versus flexibilização de jornada de trabalho; b) Diálogo com Silvilene Souza da Silva Coordenadora - Coordenadora-Geral de Desenvolvimento de Pessoas da

Diretoria de Desenvolvimento da Rede Federal da SETEC/MEC - EPCT- CGDP/DDR. Assuntos: Quadro de Referência dos Servidores Técnico-

Administrativos (QRSTA); Banco de Professor-Equivalente de educação básica, técnica e tecnológica dos Institutos Federais de Educação, Ciência e

Tecnologia vinculados ao MEC e; Plataforma do Plano de Formação Continuada dos Servidores da Rede Federal de EPTC/PlaforEDU; 5) Palestra sobre

segurança da Informação e lançamento da cartilha de Segurança da Informação: dia 27/10/2022, às 8h30, na sede da Reitoria, com o Professor Dr. Leandro

Alexandre Freitas, Diretor de Tecnologia da Informação do IFG e com o Analista de TI do IFG, Ricardo Martins Moreira.

Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação: 1) 15º Seminário de Iniciação Científica e Inovação: a) submissão de trabalhos até 30/09/2022; b) o evento

acontecerá nos dias 22 e 23/11/2022, no formato virtual; c) solicitação de apoio aos (as) Diretores (as)-Gerais para a participação dos alunos e orientadores,

considerando a importância e a obrigatoriedade de participação dos bolsistas PIBICTI; 2) Semana da biblioteca: de 25 a 27/10/2022 – “Biblioteca como lugar

de proximidade, convivência e formação: portas com infinitas possibilidades!”; 3) Reuniões do Comitê de Ética em Pesquisa (CEP) para esclarecer dúvidas:

a) 18/10; 16/11; 15/12 e vídeos disponíveis no site; b) cronograma das datas de visita aos câmpus em 2023: será enviado memorando com informações.

Diretor-Geral do Câmpus Aparecida de Goiânia: Registro de depoimentos de alunos (as) da Educação de Jovens e Adultos (EJA) acerca da Importância

do IFG na qualificação profissional e na vida deles (as).

Diretor-Geral do Câmpus Jataí: Registro de prêmio de melhor tese de doutorado para egresso do Curso de Licenciatura em Física do IFG e importância da

Instituição na formação dos alunos.

Diretora-Geral do Câmpus Goiânia: 1) Semana do servidor: de 25 a 27/10/2022 e convite extensivo a todos (as); 2) Discussão do calendário acadêmico do

câmpus: dia 27/10/2022.

4.2 - Apreciação da memória da reunião realizada em 28/09/2022

A memória da reunião do Colégio de Dirigentes realizada em 28 de setembro de 2022 foi apreciada e aprovada pelo Colegiado. Encaminhamento: A referida

memória será publicada no Portal da Instituição.

4.3 - Inclusão de pauta: Avaliação da conjuntura política

O Colegiado considerou relevante a inclusão da avaliação da conjuntura atual como ponto de pauta em razão dos últimos acontecimentos de cortes e

bloqueios orçamentários e da complexidade do período eleitoral em curso no Brasil, com o agravamento da crise política, econômica e social e com sérios

riscos à educação pública e à democracia.

A Reitora do IFG apresentou a preocupação com a complexidade do cenário atual potencializado pelo período eleitoral e falou da análise de conjuntura feita

pelos (as) reitores (as) na última reunião do Conif e das manifestações organizadas pelo Conif, pela Andifes e por outras organizações não governamentais

nacionais. Ela fez referência às Notas públicas divulgadas pelo IFG e às ações promovidas e agendadas pelo FIPES/GO em conjunto com entidades

estudantis e sindicais pela reversão do bloqueio orçamentário, recomposição orçamentária e em defesa da democracia.

O Pró-Reitor de Administração falou sobre os bloqueios e cortes orçamentários ocorridos no decorrer do ano bem como os impactos da permanência do corte

ocorrido em junho/2022 e da possibilidade de novos bloqueios e de novos cortes no funcionamento das instituições após o segundo turno das eleições.

Orientou preventivamente, diante do contexto atual, que todas as unidades adiantassem a execução para o dia 28 de outubro/2022, antes do segundo turno

das eleições, e disse que existia também a possibilidade de determinação por parte do governo de desempenho de ações já contratadas.

O Colegiado fez, entre outros, os seguintes apontamentos: a) “O bloqueio recente foi um dos vários bloqueios seguidos de cortes orçamentários ocorridos

nos últimos anos”; b) “O corte ocorrido em junho teve como justificativa o envio dos recursos para o “Plano Safra” e, mesmo com o desbloqueio por conta do

impacto eleitoral negativo para o Governo, existe o risco de novos bloqueios e cortes após o segundo turno das eleições”; c) “No processo eleitoral em curso

no Brasil, a máquina pública está sendo usada de forma gritante, com “fisiologismo” e com “vingacionismo” contra a educação pública”; d) “É necessário



realizar mais debates internos com atividades formativas e com a sociedade para dar ainda mais transparência aos dados orçamentários, em defesa da

democracia, em defesa da educação pública, contra as violências, o egoísmo e a desinformação e em defesa de uma política clara de educação pública para

o futuro”; e) “É importante resgatar o papel dos institutos federais na vida das pessoas e mostrar a importância dos auxílios estudantis e das bolsas na

permanência e êxito dos alunos em situação de vulnerabilidade social”; f) “É relevante fortalecer a imagem das instituições públicas de educação de Goiás”.

Em seguida o Colegiado deliberou sobre formação de um Grupo de Trabalho para elaborar proposta de formação e de ações conjuntas visando dar resposta

aos desafios da conjuntura política atual, integrado pelos seguintes dirigentes: Adriana dos Reis Ferreira - Diretora-Geral do Câmpus Goiânia; José Carlos

Barros Silva - Diretor Executivo; Oneida Cristina Gomes Barcelos Irigon - Reitora (Presidente do Colégio de Dirigentes); Reinaldo de Lima Reis Júnior -

Diretor-Geral do Câmpus Luziânia e Tiago Gomes de Araújo - Diretor-Geral do Câmpus Águas Lindas de Goiás. Encaminhamento: A primeira reunião do GT

será realizada no dia 13/10, por meio da Plataforma Google Meet.

4.4 - Jornada flexibilizada

A Reitora disse que, conforme deliberado em reunião anterior, foram enviados ao Colegiado os documentos recebidos da Controladoria-Geral da União

(CGU) que tratam da jornada flexibilizada dos servidores Técnico-Administrativos em Educação (TAEs) e os relatórios produzidos pela Comissão de

Flexibilização. A seguir, apresentou a proposta de dar amplo conhecimento desses documentos aos servidores técnico-administrativos do IFG, de forma

oficial, promovendo diálogo em cada câmpus/Reitoria e com retorno das sugestões ao Codir, para posterior encaminhamento à CGU. A Reitora registrou

ainda que a gestão é favorável à flexibilização e que existe a possibilidade de a CGU requerer a qualquer momento o envio do relatório em questão.

 

O Colegiado considerou a pauta sensível, manifestou-se favorável à proposta apresentada pela Reitora e reiterou a importância do acolhimento e diálogo

ampliado com os servidores em cada câmpus/Reitoria, com cronograma de reuniões para a realização de estudo dos documentos, sistematização e coleta de

sugestões considerando as especificidades de cada unidade.  Considerou também importante convidar os (as) servidores (as) que participaram dos estudos e

elaboração dos relatórios para o debate em cada unidade.

Ao mesmo tempo em que ocorre a discussão da flexibilização da Jornada dos TAEs na Instituição, o Colégio de Dirigentes considerou relevante o início do

estudo sobre o Programa de Gestão e Desempenho (PGD), que deverá ser pautado em princípios e diretrizes do teletrabalho em uma instituição de ensino.

Encaminhamentos: 1) A Reitoria, após o período eleitoral, enviará Memorando-Circular aos (as) servidores (as) com os documentos que versam sobre

flexibilização da Jornada dos TAEs no IFG; a Direção-Geral de cada câmpus e a Diretoria Executiva (unidade Reitoria) darão o “start” para a primeira

reunião. Na primeira reunião serão escolhidos 02 servidores (as) para acompanhar os trabalhos, definir o calendário de discussão e sistematizar as

sugestões que serão analisadas pelo Codir; 2) Ao mesmo tempo será constituído um Grupo de Trabalho para, em conjunto com a gestão, realizar estudo,

definir metodologia e elaborar proposta de minuta sobre o Programa de Gestão e Desempenho (PGD) no âmbito do IFG. O GT terá a seguinte composição:

um (a) servidor (a) TAE representante da Reitoria e um (a) representante de cada câmpus do IFG, eleitos por seus pares; dois representantes da Comissão

Interna de Supervisão (CIS); um representante do Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação Básica, Profissional e Tecnológica (SINASEFE)

e um representante do Sindicato dos Trabalhadores Técnico-Administrativos em Educação das Instituições Federais de Ensino Superior do Estado de Goiás

(SINT-IFESgo).  

4.5 - Reformulação do Edital de Professor Substituto no âmbito do IFG

A Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional e Recursos Humanos falou sobre a necessidade de reformulação do edital para contratação de Professor

Substituto/Temporários (Lei 8.745/93), justificando que o edital vigente está em consonância com a Lei Complementar 173/20 que estabeleceu o Programa

Federativo de Enfrentamento ao Coronavírus SARS-CoV-2 (Covid-19).  Ela disse que não se trata de concurso, mas de processo seletivo simplificado, com

critérios únicos e isonômicos e que não há possibilidade de concomitar duas formas diferentes de seleção de pessoal no âmbito da Instituição e que o edital

tramitará pela Procuradoria Federal junto ao IFG para Parecer final.

Quanto aos critérios e às condições do edital, a Pró-Reitora informou que serão elaborados pela comissão composta pela Diretoria de Desenvolvimento de

Recursos Humanos (DDRH), Coordenação de Gestão de Pessoas (CGP) e integrantes da Coordenação de Recursos Humanos e Assistência ao Servidor

(CRHAS) (escolhidos entre seus pares) e Chefe de Departamento, se necessário. A seguir solicitou manifestação do Colegiado acerca do formato do

processo, se remoto ou presencial.

O Colegiado apontou algumas sugestões e deliberou pela realização presencial do processo seletivo simplificado para professor substituto, justificando entre

outros aspectos o formato presencial das aulas e a necessidade de conhecimento do possível local de trabalho (câmpus e município) pelo (a) candidato (a).

A seguir a Pró-Reitora de Desenvolvimento Institucional e Recursos Humanos afirmou que o referido edital gera expectativa de direito somente para a vaga

ofertada no certame e que há vedação em lei para processo seletivo apenas para cadastro reserva, pois cadastro reserva não gera expectativa de direito.

Perguntado pelo Colegiado quando o edital estaria disponível após revisão e parecer da Procuradoria Federal junto ao IFG para publicação, a Pró-Reitora

respondeu que, até o dia quinze de dezembro do ano de 2022, os câmpus receberão a minuta consolidada e revisada para publicação, caso necessário, e

que os câmpus não estão autorizados a publicarem editais para contratação de professores substitutos enquanto a revisão do edital não estiver concluída

com parecer final da Procuradoria Federal junto ao IFG. Dando continuidade, foram sugeridas pelo Colegiado a possibilidade do processo seletivo ser

centralizado na Reitoria e com aproveitamento mediante anuência dos câmpus, o que, por fim, foi considerado inviável devido à necessidade e à urgência

nas contratações de Professores Substitutos. Ficou acordado entre os membros do Colégio de Dirigentes que os fluxos e trâmites do processo seletivo e a

reformulação do supracitado edital serão apreciados e definidos pela Comissão de Reformulação do Edital.

4.6 - Cronograma e pautas das reuniões do Codir

A Reitora do IFG referiu que a planilha para levantamento das prioridades a serem dialogadas no Colégio de Dirigentes havia sido encaminhada

anteriormente ao Colegiado e propôs que, na próxima reunião, fossem tratados a “Política de Mediação de Conflitos” e a conclusão da “revisão do Regimento

Interno do Codir”. Ela falou também acerca da importância do esboço do orçamento do IFG para o próximo ano e da organização da agenda com

parlamentares em razão da LOA 2023. O Colegiado manifestou concordância com a proposta de temas a serem dialogados na próxima reunião e

acrescentou a necessidade de construção de uma agenda política para 2023, com cronograma, para debater e aprofundar questões como “a permanência e
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